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令和元年５月定例会議 一般質問通告書一覧【議会確定】 

 

質問 

順位 

質問者 

（質問方法） 

質問事項 質問要旨 

１ １５番 

岡野 一男 

議   員 

（一問・一答） 

１ 学校の適正配

置について 

 

① 学校適正配置審議会の答申後，どのような検討がなされ

てきたのか。規模，配置，通学の点から尋ねたい。 

② 児童生徒数は減少傾向にある。増加する要因はあるのか。 

③ 学校施設の老朽化は進んでいる。耐用年数を超えるのは，

いつ頃になるのか。 

④ 老朽化した学校を新築し，維持していく財政力はあるの

か。 

⑤ 少人数でも，学校運営をしていく教育的効果はあるのか。 

⑥ 児童生徒の減少が著しい学校においては，統合も視野に

入れた長期的な計画も必要ではないか。 

2 家族農業１０

年の宣言につい

て 

① 当市の家族農業の割合とその耕作面積は，どのくらいか。 

② 昨今の農政は，規模拡大による効率性が重要視されてい

るが，当市の大規模農家の割合とその耕作面積はどのく

らいか。 

③ 基盤整備された農地以外では，当市は家族農業が適して

いると考えるがどうか。 

④ 大規模農業と家族農業の２方面から農業を支えるべきと

考えるがどうか。 

 3 市道の安全確

保について 

① 鬼怒川右岸豊水橋下流堤防上の市道には，築堤工事前に

はガードレールがあったが今はない。今後設置する考え

はあるか。 

② 防犯灯，監視カメラを設置する考えはあるか。 

２ １６番 

茂田 信三 

議   員 

（総括質問・

一問・一答） 

１ アグリサイエ

ンス，道の駅に

ついて 

① 血税の無駄遣いである。 

② 戸田建設所有の土地に何故血税を費やすのか。 

③ 産業廃棄物の不法投棄について問う。 

２ 何故，産婦人

科準備室を設置

しないのか。人

口（定住人口）

増の切り札では

ないか。 

 

３ 

 

 

 

 

１８番 

風野 芳之 

議   員 

（総括質問・

一問・一答） 

１ 常総市が管理

する公共施設に

ついて 

 

 

① 市は以前に建物，その他施設について見直し検討をする

旨の話をしている。 

例えば石下体育館においては耐震性に疑いがあるため，

使用を中止した経緯がある。その後，この地域を加味し

た対策は検討しているのか。 
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   ① 旧石下町当時，地域交流センターを中心として，東部拠

点の位置づけをしている。 

近い将来を見据えた利用方法，開発施策は考えているか。 

２ 都市計画道路

について 

① 昭和４０年代から旧水海道，旧石下とも，独自の都市計

画を作成してきた。それが，そのままの状態で合併して

いる。時代に合った計画の見直しが必要であると思われ

るが，執行部の考えはいかがか。 

② 現在，市内全域では都市計画道路は何路線あるのか。ま

た，近々策定予定の計画はあるか。 

４ ２１番 

堀越 道男 

議   員 

（一問・一答） 

１ 保育所問題に

ついて 

① 保育所の今後について問う。 

② 建設にあたっての財源はどのように考えているか。 

２ ボランティア

活動と庁用バス

の利用について 

① 庁用バスの利用目的を問う。 

② 今までボランティア活動で行っていた食事会での利用が

廃止されたが，どのような経緯からか。 

３ 公共下水道の

今後について 

① 豊岡地域の下水道計画について問う。 

② 一日千秋の思いで待つ住民の要請に答える考えはある

か。 

４ 避難所として

の学校体育館ト

イレの改善とエ

アコンの導入に

ついて 

① 避難所としてのあり方について問う。 

② 体育館のトイレの洋式化への移行率を問う。 

③ 体育館へのエアコンの整備について伺う。 

５ ３番 

広瀬 光一 

議   員 

（一問・一答） 

１ 常総市の目指

す将来都市像につ

いて 

① 工業団地を基盤とした工業都市を目指すのか。または東

京近郊都市として、ベッドタウン化を図るのか。もしく

は別の構想があるのか。 

② 将来の人口規模は何万人を目標としているのか。 

③ 人口増加のために現在取組んでいることは何か。 

④ 水海道有料道路の今後について問う。 

２ 少子高齢化社

会における当市

の具体的な政策

について 

① 常総市いきいき住マイル支援補助金について伺う。 

② 県内でも高水準の高齢化率をどう捉えているか。 

③ 高齢者に優しい都市を構築しなければならないが，具体

的な方針は。 

④ 少子化が顕著であるが，当市の現況はいかがか。 

⑤ 少子高齢化対策に対する市民からの要望等はあるか。 
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６ １４番 

中村 博美 

議   員 

（一問・一答） 

１ 鬼怒川サイク

リングロードの

活用による街づ

くりについて 

① TX，関東鉄道は車内に自転車の持ち込みは可能か。 

② 自転車の持ち込みが可能であれば，どのように周知して

いるか尋ねる。 

③ サイクリングロードを利用するサイクリストを，市外か

ら訪れてもらうため，名所旧跡，食事処，土産物店等の

案内が必要であると思うが，どのように取組んでいるか

尋ねる。 

④ 道の駅に貸自転車の設置要望を以前よりしているが，検

討されているか尋ねる。 

⑤ 美妻橋，豊水橋とも，堤防天端が不連続であるとの説明

を受けたが，詳細な説明を求める。 

⑥ サイクリングロード天端での自転車と歩行者の区別はあ

るか尋ねる。 

⑦ サイクリングロードを活用し，市民の健康づくりに生か

すべきだと考えるが，何か施策はあるか尋ねる。 

⑧ サイクリングロードの活用による街づくりを市長に尋ね

る。 

２ ごみの減量化

への取組みにつ

いて 

① 常総環境センターで行っている，生ごみ堆肥化事業の対

象４市の地区別参加件数と，個別参加件数を尋ねる。 

② 地域として何件集まれば，生ごみ堆肥化事業に参加でき

るか尋ねる。 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１番 

佐藤 剛史 

議   員 

（一問・一答） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 子育て支援策

について 

① 多子世帯保育料軽減事業が拡充されたが，少子化が進む

中，希望する子どもの数を持てない要因として，経済的

負担を理由とする世帯への負担の軽減に対する考えを問

う。 

② 公立保育所，公立幼稚園の耐震化について，これまでの

経過と今後の取組みはいかがか。 

２ 公共施設等総

合管理計画につ

いて 

① 最適な公共施設の総量，規模，配置についての今後の見

通しと，公共建築物の適正な評価と優先順位はどのよう

に考えるか。 

② 生産年齢人口の減少に伴う税収減少が懸念されるが，今

後の財源状況の見通しと公共施設整備基金の状況はいか

がか。 

③ 今後の施設管理について，民間活用の効果が期待できる

部分については，PPP や PFI の導入を最優先に検討する

とあるが，これまでの取組みと今後の予定を伺う。 

３ 定住人口増加

への取組みにつ

いて 

① 当市における人口減少への対応策として，非線引きであ

る石下地区のアピールも考えられるが，市としての考え

はいかがか。 

４ 防災行政無線 ① 同報系無線によってカバーが難しい状況がある地区や世
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について 帯に対する防災ラジオ等の導入についての考えはある

か。 

５ 自転車の任意

保険加入に対す

る努力義務につ

いて 

① 自転車による交通事故で高額の賠償責任を負う事例が全

国で相次いでいるが，自転車保険の加入に対する努力義

務や加入義務化に対する当市の考え方を問う。 

８ １０番 

坂野 茂実 

議   員 

（一問・一答） 

 

１ 美妻橋の今後

の対応と対策に

ついて 

① 美妻橋の老朽化を市はどのように捉えているか。 

② 事業主体は県であることは承知しているが，老朽化に伴

う県への整備要望は行っているのか。行っているならば，

どのような方法で行っているのか。 

③ 今日明日に整備事業が決定するとは思わないが，近い将

来必ず老朽化が問題となってくると思われる。地域はも

とより本市や隣接市町の発展の為に必要不可欠であると

考えるが，市の考えを伺う。 

④ 老朽化に伴う架け替えが必要であると考えるが，市の見

解を伺う。 

⑤ 土浦坂東線土浦方面向けの美妻橋西側の朝夕の渋滞が慢

性化している現状は，美妻橋東側交差点に問題があると

考えるが，市はどのように捉えているか。また，渋滞緩

和に効果的な策をどのような方法で考えているか。 

９ ６番 

吉原 晴照 

議   員 

（一問・一答） 

 

１ 企業誘致の取

組みについて 

① 現在ある４工業団地（大生郷，坂手，内守谷，花島）は，

空きや撤退はないのか。 

② 新たに工業団地に関する計画はあるか。計画がある場合，

何年後に完成する予定か。また，規模について伺う。 

③ 現在の工業団地の拡張や新規候補地の検討計画はある

か。 

④ 企業誘致に物流倉庫の検討はあるか。 

⑤ 企業誘致として，業種と会社の規模の考えはあるか。 

⑥ アグリサイエンスバレー構想の企業誘致条件と計画及び

進捗を尋ねる。 

１０ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７番 

飯島 忠 

議  員 

（一問・一答） 

 

 

 

 

 

 

１ 障がい者が安

全安心して避難

できる体制につ

いて，わが家の

防災ガイドブッ

クの運用にあた

り，障がい者と

しての不安項目

について説明を

求める。 

① 緊急時の避難に対し，支援してくれる支持者を見つけて

いない，または見つけられない家族がいると聞いている

が，行政として手助けはできないのか。 

② 避難場所は，プライバシーの問題上，健常者と障がい者

を区分できないのか。 

③ 多様な障がい者に対し，支援時の配慮について理解して

いる者が支援しているか。 

④ 最低限必要な備品（障がい者用トイレ，おむつ，ストー

マ等）は整っているか。 

⑤ 避難所以外で生活している障がい者や家族への配慮はで 
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   きているか。 

２ しもつま鯨工

業団地に伴う県

道下妻常総線の

交通安全につい

て 

① 従業員が下妻常総線を通勤に利用すると考えられ，現在

でも交通量が多く道路沿いの住民は心配しているため，

渋滞緩和や交通安全対策について問う。 

② この県道は小学校の通学路となっており，子ども達をど

のように守っていくのかを問う。 

③ 下妻市側の県道は拡幅されているが，今後常総市側はど

うするかを問う。 

③ 大生地区，五箇地区，豊田地区にとってはこの県道が主

要道路であるにも関わらず，乗用車のすれ違いもできな

い場所が多数存在しているため，バイパス計画の有無を

問う。 

１１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２０番 

中村 安雄 

議   員 

（一問・一答） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 常総市坂手町

畜産団地内の廃

材火災について 

① 古物商「立東商事」に対する県の行政指導上の問題点は。 

② 鎮火後の人的，農業及び畜産業に対する被害等の調査に

ついて問う。 

③ 旧水海道市当時，畜産団地として畜産の振興をはかるた

めの団地でありながら，その後，多種多様な業者が進出

しており，今後の土地の扱いについて尋ねる。 

２ 働き方改革を

推進するための

取組みについて 

 

① 時間外労働の上限規制や年５日の年次有給休暇の確実な

取得による問題点は。 

② 市職員等は実現可能と思われる一方で，学校教職員には

実現は厳しいと思われる。対応策はあるか。 

３ 市民の広場，

旧カスミ跡地，

水海道公民館の

活用について 

① 第８回目の質問になるが，その後の会議状況等について

報告を求める。 

１２ 

 

 

 

 

 

５番 

草間 典夫 

議   員 

（一問・一答） 

 

 

 

 

 

 

１ 教職員の教育

現場環境の改善

について 

① 教育現場の現状（教職員の時間外勤務の状況等）と対策

について。 

② 教職員の精神疾患の状況とそのメンタルヘルス対策につ

いて。 

③ 今後の教育現場での働き方の環境整備の方針（スクール

アシスタントスタッフ等の採用による児童生徒とふれあ

う時間の確保等）について。 

２ 大花羽地区の

市道整備状況に

ついて 

① 現在の要望箇所とその整備状況について。 

② ①の要望箇所のうち特に改修・整備の必要性が高いと考

える路線はどこか。 

③ 市全体としての要望箇所とその整備状況について。 
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１３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２番 

栁井 真吾 

議   員 

（一問・一答） 

 

 

 

 

 

 

 

１ 防災備蓄食品

の有効活用につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

災害はいつ起きるかわからない。本市は，常総市地域防災

計画のもと，防災備蓄品が防災倉庫等に備蓄されている。 

① 防災備蓄品の中で，食品の内容は何か。また，量を尋ね

る。 

② 備蓄量はどのような災害を想定して，どのような基準で

用意されているか。 

③ 食品ロスをなくすために，賞味期限を迎える備蓄食品は，

どのように有効活用されているか。また，有効活用割合

を尋ねる。 

④ 日本においても，液体ミルクが発売され，防災備蓄食品

として注目を浴びているが，本市においても備蓄品とし

て追加してはどうか。 

２ ヘルプマーク

とヘルプカード

の配布について 

茨城県では，障がい福祉政策として、ヘルプマークとヘル

プカードの普及啓発を推進している。 

① 近隣のつくば市や守谷市では，ヘルプマークとヘルプカ

ードの配布が行われているようだが，本市では行われて

いない理由は何か。 

② 今後，へルプマークとヘルプカードの配布を行う予定は

あるか。 

③ 配布するのであれば，いつから，どこで，どのように配

布するのか。 

④ 心のバリアフリー推進の上からも，学校教育現場におい

て，ヘルプマークとヘルプカードの学習を行ってはどう

か。 

１４ ４番  

石塚 剛 

議  員 

（一問・一答） 

 

１ 通学路の安全

性について 

 

 

 

 

 

三妻小学校のバス通学において，「中三坂バス停」でバス待

ちの状況が非常に危険な状態であると思われる。 

① 現状の通学路の安全性について確認しているか。また，

問題はないか。（市内全域） 

② 条件変化等を踏まえ，定期的な確認を行う仕組みはある

のか。 

③ 中三坂バス停について，市の対応を確認したい。 

２ 道路側溝の問

題について 

石下の陳情として道路側溝の問題について質問する。 

ボウフラ等，虫の異常発生で悩み続けている。 

何度か道路側溝清掃を実施するも，慢性的な異臭でドア，

窓を開けておけない。 

① 道路側溝の点検・清掃について，どのような計画がなさ

れているか。 

② ②道路側溝のフタの摩耗による騒音について，どのよう

に対応するのか。 
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１５ ８番  

関 優嗣 

議  員 

（一問・一答） 

１ 小中学校がお

かれている現状

について 

少子高齢化，また，施設の老朽化を見たとき，これまでに 

先送り，後回しにしてきたものに対し，しっかりとしたビジ

ョンを確立し，進歩させなければならない時期にあると考え

る。市の方向性を確認したいため，以下の項目について問う。 

① 当市の今年度の小中学校の児童，生徒数を伺う。 

② 今後の児童，生徒数の予想推移を伺う。 

③ 予想推移を見て，今後懸念されることを伺う。 

２ 当市で開催さ

れるイベントに

ついて 

① 現在，当市で開催されている主たるイベントはいくつあ

るか伺う。 

② 各イベントに対して，市の予算支出はどの程度か伺う。 

③ 昨年度，イベントの見直しが検討されたようだが，その

結果を伺う。 

④ 今後の開催に対し，市としての考えがあるのか伺う。 

３ 水海道有料道

路について 

無料化の実施前よりも渋滞がひどく，子ども達の安全を第 

一に早期再開を望まれる声が多いため，以下の項目について

執行部の考えを伺う。 

① ３月末まで実施していた，時間帯無料化終了後の市への

反響について伺う。 

② 現在行われている通行量調査は，丸１年間必要か伺う。 

１６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１番  

遠藤 章江 

議   員 

（一問・一答） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 常総市におけ

る乗合交通「ふ

れあい号」の現

状について伺う 

「ふれあい号」の現状の問題点と今後の公共交通のあり方

について問う。 

① 常総市公共交通活性化協議会の運営状況について。 

②「ふれあい号」の契約内容，運行状況，運行経費の実績に

ついて。 

③ 平成２１年１２月まで運行していた福祉循環バスの契約

内容，運行状況，運行経費の実績について。 

④ 市民から寄せられた「ふれあい号」利用時における問題

点について。 

⑤ 常総市における公共交通の将来像について市長の考えを

問う。 
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  ２ アグリサイエ

ンスバレー構想

の進捗状況につ

いて問う 

 

 

アグリサイエンスバレー構想の当初計画から現在進行して 

いる計画への推移と現況について問う。 

① 農地エリアの当初計画からの変更点と現状について。 

② 都市エリアの当初計画からの変更点と現状について。 

③ 現在に至るまで，道の駅計画がいかなる経緯と過程（議

会との合意形成を含む）で進められているのかを問う。 

１７ ９番  

大澤 清 

議  員 

（一問・一答） 

 

 

１ 防災士資格の

取得について 

 

① 防災士資格者数の現状と補助金交付額は。 

② 防災士としての役割を果たしているか。 

③ 防災士資格取得補助金交付はいつまで行うのか。 

２ 市内のサイク

リングロードに

ついて 

① 鬼怒川サイクリングロードの具体的な内容は。 

② 当市では，いばらき自転車活用推進計画をどのように捉

えているか尋ねる。 

 

 

 

 


